
区人大常委会评议任命干部
（上接第１版）

据悉，为了提高评议的实效性，

按照区人大常委会有关规定，这４位
政府官员在评议后的规定时间内，将

针对述职评议过程中提出的问题，向

区人大常委会提交整改计划及措施，

常委会将落实有关工作机构对被评

议的４位同志的整改情况进行跟踪。
此外，区人大常委会将在“上海

嘉定”门户网站公示被评议人的述

职报告、近２年的工作总结、整改计
划以及评议工作组的调查报告，接

受广大市民的监督，增强评议工作

的透明度。

副区长夏以群、庄木弟和有关部

门负责人、部分区人大代表、部分区政

协委员列席了当天的会议。会议还邀

请部分市民代表旁听评议。记者 张延
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（上接第１版）
会议确定了未来５年加快实现

嘉定教育现代化的方向、目标和各

项任务。到２０１０年，嘉定各类教育
将达到：学前教育：完善 ０－６岁托
幼一体化科学的学前教育体系，户

籍人口 ０－３岁婴幼儿和看
护者多种形式的早期教育得

到充分发展，受教育指导率

达到 ９５％以上；户籍幼儿入
园率达到９９％以上。义务教
育：入学率保持 １００％；普通
高中和职业学校比例为６∶４；
特殊教育实行 “零拒绝”；做

好进城务工农民子女的接受

义务教育工作。高中教育：逐

步实现初高中脱钩；高中阶

段教育普及率达 ９９％以上；
高中毕业生高等教育的毛入

学率达到７０％以上。成人教
育及职业教育：按照嘉定产

业结构调整，引进、重组、优

化职业教育和成人教育资

源；加强中等职业教育的“品

牌”建设；培养一支具有嘉定

特色的职业教育教师队伍；

全区户籍人口新增劳动力平

均受教育年限达到１４．５年。
会议还下发了区委、区政府关

于“实践公信教育理念，加快实现嘉

定现代化的意见”等１０个文件。
南翔镇、区财政局、朱桥学校等

单位在会上分别作了交流发言。全区

各镇、街道、嘉定工业区、菊园新区负

责人及区级机关各委、办、局负责人、

全区各相关学校负责人参加了会议。

记者 张延

本报讯 从９月１日起，公交沪
嘉专线启用公共交通卡，公交嘉环一

线、嘉环二线延长营运时间１小时。
为方便乘客，嘉定客运中心和

沪嘉专线成都北路站的窗口售票

处，均设置了 ＰＯＳ机，乘客可刷卡
购票，在客运中心乘坐新嘉专线的

乘客也可以使用此设备购票。同

时，为方便乘客购卡和充值，嘉定

大众公交公司在客运中心增设售

卡、充值业务，营业时间为周一至周

六的上午 ７∶３０至 １１∶００、下午 １３∶００
至１７∶００。

嘉环一线、嘉环二线延长运营

时间后，末班车时间由原来的１９∶３０
延长至２０∶３０；头班车时间仍为６∶００，
班次间隔时间为双向１０分钟、单向
２０分钟；１９∶００以后，班次间隔双向
和单向时间分别为１５分钟和３０分
钟。 交宣

本报讯 ８月 ２４
日上午，家住华亭镇

的老马和妻子先后赶

到菊园派出所，见到了被“绑架”了 ２天的
１５岁儿子，夫妻俩一边抹泪花，一边向民
警道谢：“你们是伲一家人的恩人啊！”

８月份，嘉定多个派出所都接到报案：
犯罪嫌疑人通过诱骗青少年赌博，然后以其输

钱为由，令其写下欠条并强行扣押。随后，犯罪

嫌疑人通过电话威胁等方式，对孩子父母勒索

钱财，数额从６万到１０万元不等。经过缜密侦
查，嘉定警方根据掌握的线索，于 ２４日上午一
举将叶文生、赖洋森等８名犯罪嫌疑人抓获，并
成功解救被非法拘禁的多名青少年，小马就是

其中之一。

据老马介绍，８月２２日，小马的初中同学
陈某登门邀请他去参加生日聚会，当天晚上，小

马打电话回来说晚上在外过夜不回家。第二天

中午，有人打电话来，称小马赌钱输了 ８万元，
要老马晚上７点以前备钱赎人。老马一听就傻
了眼：８万元，对这个普通的农民家庭来说，简
直是天文数！可是一家人也不敢报警，怕对方伤

害自己的孩子。

最后，老马决定“私了”这件事，可到了

晚上７点，一家人只凑了６万余元。对方听
说钱还没凑足，就变本加厉，说延时到明天

７点要交１８万！一时间，老马一筹莫展。最
后，他终于鼓足勇气拨打了１１０报警电话。
次日一早，电话铃声急促地响起。电话里的

声音令老马不敢相信自己的耳朵：“你儿子已经

被解救，现在派出所，安然无恙。”老马一直悬着

的心终于放下，并为嘉定警方在短短一晚上就

解救自己儿子而深感钦佩。

警方正告一切赌博活动牟利者，尽快悬崖

勒马，同时也希望广大市民积极配合，遇到类似

情况及时报警。 通讯员 徐波

少年被骗遭扣押
警方解救化险情

社会新闻

沪嘉专线可用“一卡通”
环一、环二线延时营运

（上接第１版）
谈起党员为群众做实事，马陆

镇樊家村村民严妹珍的话匣子一打

开就收不拢：“现在我每月有了 ４２３
元养老金，手头活络多了。空闲的时

候经常到镇上转转，看到合适衣服、

可口的点心，就买一点……做了一

辈子农民，想也没想到啊！”马陆镇

加快构建社会保障体系，使８３００多
名老人享受征地养老待遇，解决村

民后顾之忧。该镇采用村集体投资

和农民入股的方式，在樊家村、北管

村和李家村试点成立股份合作制公

司，建造３个公寓式“新马陆人集居
中心”，让农民拥有资产性投资的长

期收益，分享经济发展的成果，受到

群众欢迎。

该镇党员在动迁过程中，充分

发挥先锋模范作用，带头宣传解释

动迁政策，涉及动迁的党员带头签

约、搬迁。到目前为止，今年计划动

迁２０００多户的任务已完成大半，未
有动迁村民集体上访。同时，总面积

为 ２７万多平方米的动迁房全面开
工，力争如期交付动迁村民使用。

黄渡镇广开就业门路，２个月
来，共向群众推出４４０个就业岗位，

１３２人如愿上岗，就业人数比去年
同期提高６倍。不久前，镇劳动部门
党员获悉青浦区华新镇一企业要招

工的信息后，主动牵线搭桥，使 １７
名青年走上了工作岗位。为方便农

业机械验车，镇农业中心将技术人

员请到镇上为村民验车。镇投资服

务中心党员对全镇 １４家税收大户
进行结对挂钩、跟踪服务，受到企业

称赞。

该镇建设与管理服务中心等 ７
个部门的党员深入基层，了解群众

所思所想，解决了一批群众关注的

问题：加快动迁房建设进度，调整即

将建造的绿苑七村的房型结构、外

观等，满足群众需求；汇编并发放

《“镇保”就医便民手册》８６５０本，方
便群众办事；举办４场自娱自乐纳
凉晚会，丰富群众文化生活；落实

１８名党员与 １８户动迁困难家庭结
对，并对３４１户动迁户建立家庭信
息档案，进行跟踪服务；对绿苑支路

的无证经营、跨门经营、乱设摊现象

进行集中整治，还市民良好生活环

境……让村民感受到哪里有困难，

哪里就有党员。

记者 沈青

哪里有困难 哪里就有党员

本报讯 ９月 ２日上
午，区初级卫生保健委员

会办公室与全区各镇签订

嘉定区农村医保尿毒症大

病补偿委托办理合同。今

后，参加农村医保大病统

筹、且在区中心医院接受

透析治疗的尿毒症病人，

可在申请镇级医药费补偿

的同时，当场兑现尿毒症

大病补偿金，大大缩短了

兑现时限，方便患者及时

再就医。

今年，全区共有１０万
农民签订了农村医保尿毒

症大病补偿委托办理合

同，占农村总人口数的

７８％。目前，已有 １１位尿
毒症病人获得补偿，减轻

了患者的经济负担。

见习记者 张密
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本报讯 开学之际，

嘉定很多单位党员干部

纷纷与贫困家庭学生结

对，帮助他们完成学业，

嘉定城处处洋溢着真情。

８月 ３０日下午，南
翔镇虹翔居委为该居委

的３２名贫困学生发放了
助学金。接受助学金的

学生代表表示，要更加

努力学习，以优异的成

绩回报社会对他们的关

爱。据悉，开学前夕，南翔

镇共发放助学金４０８９７０
元，共有来自南翔镇各

村、居委的５８４名贫困家
庭学生接受了捐助。

８月 ３０日，“嘉房
奖学金”签约暨结对助

学捐赠仪式在嘉定丰庄

中学图书室举行。嘉定

房地产（集团）有限公司

５０多名党员干部自发
募捐了４９００多元，在新
学期开学前夕为贫困学

生购买学习用品。该公

司还拿出 １０万元设立
了“嘉房奖学金”。

“我是一个困家庭

的孩子，党和政府为我营造了一个

温暖的大‘家’，社会关心我，学校老

师关心我，使我同样感受到童年的

幸福和快乐，我一定认真学习，报答

大家对我的关爱……”８月 ３０日，
华亭镇金吕村贫困学生朱龄彬的一

番话，深深感动了在场的每一人。当

天的助学活动上，上海伊钠盛服饰

有限公司总经理盛洪资助了２名困
难学生。

８月２４日上午，区检察院法警
队８名共产党前往嘉定工业区灯塔
村，与该村第四村民小组的贫困学

生邵玲玉结对，并当场送上了学习

用品及第一笔助学款８００元。今后，
８名共产党员将每学期为邵玲玉提
供必要的学习用品，并捐助学款

８００元，直至其完成高中学业。
通讯员 月霞 卫国 炳项

海雁 秋霞 俊丽

“阳光动迁”保障居民利益
真新新村街道金鹤路动迁快速平稳

本报讯 前不久，真新新村街道动迁户张

某，以房屋补偿费和安置办法不合理为由，在金

鹤路动迁的关键时期不愿动迁。该街道动迁办

立即召集动迁公司、规划、土地、市政等部门举

行听证会，对张某提出的问题给予明确答复，还

详细介绍了相关法规政策，最终，张某愉快地签

约动迁。

金鹤路基地动迁工作历时２个多月，街道
及相关部门工作人员始终坚持公平、公正、公开

的原则，实行“阳光动迁”，切实保障居民利益，

同时采取有情操作的办法，有效地解决了各类

问题和矛盾，使整个动迁过程平稳、快速，且无

一户居民上访，提前３个月完成了动迁任务。
金鹤路基地涉及１５户居民动迁，虽数量不

多，但居民家庭中有军烈属、大病重病人员，还

有精神病患者等，各种矛盾十分突出。动迁前，

街道的动迁工作人员就及时介入，对动迁居民

的困难及动迁房情况进行调查，把动迁政策、房

屋补偿办法、安置房源等情况张榜公布，让所有

的动迁户可以了解政策、“对号入座”，掌握动迁

工作基本情况。

在动迁过程中，工作人员有情操作，千方百

计帮助动迁居民解决家庭生活困难。动迁开始

时，有一动迁户主人住院，他担心在动迁中吃

亏，一直忧心忡忡。该街道领导、动迁办工作人

员、村干部多次上医院看望他，还带去了动迁安

置房的设计图、动迁补偿办法等资料，在病床前

解答其提出的各种疑问。该动迁户搬迁时，街道

还为他请来了搬家公司，房主流着泪水在病床

前签下了动迁协议。另一动迁户主人残疾，丈夫

和女儿患有精神病，是特困家庭。街道特事特

办，请来了区房地、民政部门、村干部，研究解决

其实际困难，使其深受感动。 记者 童燕彬

ＪＩＡＤＩＮＧ ＢＡＯ
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踏上西部就学之路
本报讯 大学即将

开学之际，记者采访了

几位被西部地区几所大

学录取的０５级新生。他
们正忙着开学前的准备，毕竟遥远走他乡，

准备做足了，才能精神饱满地踏上西部求

学之路。据悉，今年嘉定共有近 ４０名学生
考取了西部高校，人数比往年略有增加。

毕业于育才中学的小孟，被西安外国

语大学录取，她说：“外地院校就学条件不

比上海差，教学质量也很好，而且比上海同

类大学的录取分数低。西安外国语大学在

当地是属‘一本’，上海则按‘二本’招生。我

能考上这所学校非常开心。”

小段和小庞都毕业于嘉定一中，分别

被四川大学和西北政法大学录取。他们对

记者说：“到外地读大学，既可以培养自己

独立生活的能力，又享受国家给予就学西

部高校学生的经济补助，更何况外地很多

名牌学校教学质量不低于上海，一举多

得。”

据悉，今年，凡具有

上海市常住户口并在秋

季招考集中录取阶段录

取（不包括艺、体、军事院校）的考生，第一

志愿填报广西、甘肃、陕西等西部地区院校

以及湖南、湖北、山西 ３省少数长期生源不
足的高校，并被上述相关高校录取的，可获

一次性补贴 １０００元；非第一志愿填报而被
录取的可获一次性补贴５００元。此外，这些
学生毕业后回沪就业可迁回户口。

见习记者 张密

本报讯 “瞿谷量七十画展”继在上海

美术馆和中国美术馆展出后，于８月３１日
至９月５日间，来到故乡嘉定，在陆俨少艺
术馆展出，吸引了众多市民前去参观。

瞿谷量是上海嘉定人，其书画作品的

主要题材是黄山景色。这次展出的５０多幅
作品既有中国水墨趣味，又有欧洲传统神

韵，赋色柔和细腻，移情于景，自成一家，营

造出画中有诗的意境。

记者 顾佳兰

本报讯 上海国际汽车文化节及第二届

Ｆ１中国大奖赛前夕，１０集介绍Ｆ１车队、车
手及赛事点评的电视节目“Ｆ１快车道”将在
嘉定电视台４３频道播出，播出时间为９月
１１日至１０月１３日间的每周四、周日１９∶５０。

“Ｆ１快车道”由嘉定电视台独立制作，
每集 １５分钟，分为“魅力 Ｆ１”、“玩转 Ｆ１”、
“童言Ｆ１”３个小版块，详细介绍 １０支 Ｆ１

车队和 ２０位车手，并点评车队、车手在本
赛季的综合表现及最新的Ｆ１赛事动态。

嘉定电视台的编辑记者搜集了大量有

关 Ｆ１赛事的资料素材，运用特技、音效，
表现 Ｆ１的惊险刺激。为了增加嘉定观众
对 Ｆ１赛事及车手的了解，“Ｆ１快车道”还
将运用网络信息平台，方便观众互动参与。

黄友斌 邵钧
根据《上海市人事局、上海市民政局关

于开展评选表彰先进街道办事处、先进街

道办事处主任、先进居委会、先进居委会主

任活动的通知》规定的条件和评选方法，经

推荐和区有关部门评审通过，嘉定拟向市

评选领导小组推荐上海市先进街道办事处

１个：新成路街道办事处；上海市先进街道
办事处主任１名；真新新村街道办事处主
任张伯龙；上海市先进居委会２个；嘉定镇
街道梅园社区居委会、南翔镇虹翔社区居

委会；上海市先进居委会主任５名；嘉定镇
街道州桥社区居委会主任陆艳珠、安亭镇

红梅社区居委会主任黄伟明、江桥镇张掖

社区居委会主任曹婉萍、嘉定工业区庆阳

社区居委会主任张珏、菊园新区嘉宏社区

居委会主任徐光明。

对上述推荐对象如有不同意见者，请

在本月１２日前向区民政局反映。
特此公示。

联系人：张锦良 联系电话：５９５２７９９０

上海市嘉定区人事局

上海市嘉定区民政局

２００５年９月６日

见面之前，我从媒体报道

获悉王选是一个“奇人”，一个

让日本政府当局十分“头疼”的

中国女人；一位整天拉着上百

名年逾古稀的老头老太来回

“折腾”、打官司的中国女人；一

位精通英语和日语且不图任何

报酬、与日本政府较劲的中国

女人……

日前，嘉定区政府邀请王

选作关于二战中日本使用细菌

武器的报告之后，我和她面对

面坐在一起，她精瘦的脸上写

满了坚毅。１９８７年，王选留学
日本筑波大学，１９９５年 ８月 ３
日，一则关于日军细菌战的报

道改变了她的生活轨迹。

１９９７年 ８月 １１日，王选
担任中国细菌战受害者诉讼原

告团团长，代表１０８名中国细
菌战受害者（１９９９年原告增加
到１８０名），第一次走进日本东
京地方法院，要求日本政府就

当年侵华日军的细菌战暴行，

向中国受害者谢罪赔偿。此后，

王选无数次到农村调查，几十

次往返中日之间，３０多次走上
日本法庭，还到世界各国收集

资料、办展览、发表演讲……努

力为受害同胞讨回公道和尊

严。

“你折腾了半天，官司赢不了怎么办？这样做

值得吗？”王选告诉我，输赢并不是最重要的，她一

定要让世界都知道，日军当年是如何残杀中国人

的，要让世界知道在人类的文明史上曾经发生过

惨绝人寰的悲剧。王选始终强调，打这样的官司对

中国受害者来说，绝不是为了赔偿多少钱，而是为

了揭露历史真相，讨还公道。日本政府只有正确认

识和对待这段历史，深刻反省，才能实现真正意义

上的中日友好。

采访中，王选给人一种性格强硬的印象，但她

说：“我成天东奔西走，要到乡下搞调查，又要到日

本打官司，有时候感觉特别疲劳，我希望有更多的

人来做这件事。”因为１０％的原告已去世，我感觉
到了她的无奈和着急，她说她必须和时间赛跑。

记者 张延

８月２７日下午，古猗园里悦耳清脆的越剧声，吸引了诸多游园的游客驻足观赏。他们
是南翔镇白鹤社区的越剧班成员，正在为重阳节的义务表演而紧张排练（见图）。

该越剧班由十几位平均年龄在５５岁以上的“越剧迷”自发组成，从今年４月成立至今，
每周三、六都利用闲暇时间排练节目，积极参加各类社区文化活动。见习记者 张密 摄影报道
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本报讯 ９月 １日是开
学第一天，朱桥学校２９２名
借读在叶城小学的学生回到

了原来的校园上课，喜悦之

情溢于言表。原来，今年 ４
月，朱桥学校的２幢校舍被
测定为危房，朱桥学校的

２９２名学生被安排到了叶城
小学借读。同时，嘉定工业区投入了９４万元，
利用暑期 ２个月时间对危房进行纠偏加固。
目前，１８个班级已全部搬回了原来的教室。
五（２）班冯霜高兴地说：“能回到自己的教室
里上课，我非常高兴。”

目前，新学期已经开始，嘉定区政府和教

育部门多方努力，引进优质教学资源，与名牌

学校“联姻”，让嘉定学生接受更多更好的教

育。眼下，一些学校都以崭新的面貌，迎接学

生的到来。

刚落成的上海师范大学天华学院 ９月
１０日正式开学。８月２８日，首批入学报名的
６００名新生中，有嘉定学生有１０多名。笔者
来到该学院时，只见整个校园绿树掩映，环境

十分优美，活动区域内，篮球场、足球场、网球

场已整理就绪。在学生宿舍内，床、书桌等内

设都已安放到位，每个宿舍都安装了热水器，

施工人员正在为宿舍安装空调。校园内，教育

超市的工作人员正在排放货架，准备出货。

该学院此次开设的专业有机械制造及自

动化、电子信息工程、计算机科学与技术等 ６
个。同时，学校已与１１０名教师达成就职意
向，首批６０名教师已到位，教材全部入库，课
程安排、教学计划也已制订。可以说万事俱

备，只待开学了。

位于安亭的现代化寄宿制民办学校上海

外国语大学实验学校，计划于９月５日开学。
目前，该校一期工程建设已完成。该校设幼儿

部、小学部、初中部和高中部，占地面积 １７０
亩，总建筑面积 ４．５万平方米，可容纳 ７２个
班级２８８０名学生。去年，上海外国语大学还
与李园中学联姻，在李园中学组建了公办上

海外国语大学嘉定外国语学校。

新建的上海外国语大学实验学校一期工

程包括小学、初中部教学楼以及宿舍、食堂、

操场等项目，９月初有小学、初中一年级各２

个班、１００余名学生进入学
校，其中，近一半是嘉定学

生。为了保证学生的安全，校

方用围墙把已完成的项目封

闭起来，保证教学生活区和

建设工地隔离，给师生一个

宁静安全的生活环境。至明

年上半年，该校将全部建成。

新学期伊始，同济大学

在读博士生尹东晓、姜炜的

妻子董志玲、陆牡丹分别到上海同济黄渡小

学担任语文和数学教师，她们高兴地说：“同

济黄渡小学给了我们展示才华的机会。”

原黄渡中心校自去年改名为上海同济黄

渡小学后，双方营造了共谋发展的良好合作

氛围，同时也使同济黄渡小学在提高教学质

量方面拓展了空间。今年，同济大学信息学院

在同济黄渡小学设立大学生社会实践基地，

同济黄渡小学也将聘请同济大学５位优秀大
学生担任了课外辅导员，参加班队活动。同

时，同济大学选派学生利用双休日，在同济黄

渡小学内开设电脑入门班、网上冲浪及网页

制作班等。同济黄渡小学邀请大学生参加智

力扶贫、法律扶贫志愿者服务队等。

此外，上海同济黄渡小学还为同济大学

员工子女入学提供便利条件，目前已有数名

同济大学员工子女在该校报名读书。

通讯员 炳项 海雁 王珏 一心 金元 刘佳 必华

图片 新闻

校园 风采

抗战中的嘉定

１９３８年 ５月，杨甸角、卫家角民
众自卫队（即外冈游击队）被编为淞沪

游击总队第八中队后，我就找到外冈

区公所的陆铁华商量，希望与共产党

联系。

那次，我和陆铁华就在外冈东部钱

大昕的墓边深谈。陆铁华答应了我的重

托，通过同学吴雪之与中共江苏省委取

得了联系。当年７月的一天，陆铁华特
地赶来告诉我：上海

地下党组织不久就会

派人来找我。

１９３８年 ８月下
旬，中共江苏省委派

来了邱生凡同志，与

我详谈了几次。我们

商议后，他以文书的

公开身份，在游击队

内开展党的工作。从

此，外冈游击队在党

的领导下发生了质的

变化，一步步走上了

革命的道路。

１９３８年 底 到

１９３９年春，青浦工委
书记顾德欢曾来外冈

找邱生凡谈工作，春

节前的一天，他为我

的入党问题来过外

冈。他走后，邱生凡即

找我谈话，我热切地

表达了希望加入党组

织的愿望，他就要我

填写表格。春节后，我将填好的入党志

愿书交给了邱生凡。１９３９年 ４月，江
苏省委派共产党员李森、沈进等先后

来我部，５月份建立了以李森为书记、
邱生凡、沈进为支委的嘉定支部。

１９３９年 ７月 ２０日，我正式入党
了。那时，外冈游击队在长泾突围后正

转移到青浦，与何克希率领的“江抗”

东进部队会师，并在青浦整训约半月

余。２０日上午，在青浦观音堂，顾德欢
找我到他住处谈话，正式宣布我加入

了中国共产党。从此，我在党的领导

下，继续开展工作。

１９３９年９月下旬，何克希在即将
率主力西撤前不久，召集李森、邱生凡

和我３人在我家天井里开会，宣布成
立中共嘉定县工作委员会，书记是李

森，我和邱生凡是工委委员，同时还举

行了工委第一次会议，研究部队工作、

地方工作和财税工作等。

（此稿由区政协文史委提供）

万事俱备忙开学
校际联姻惠学生
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“#$快车道”下周亮相嘉定荧屏

瞿谷量七十画展落幕

奇闻趣事
千年绿毛龟寻找发型师

今年１０００多岁高龄的“蛮
牛”，经上海基尼斯总部认证，

为世界最大的绿毛龟。８月２８
日，“蛮牛”的主人杨星海找到

《重庆商报》编辑部，想要为它

寻觅一位技艺高超的发型设计

师。

原来，近年来，“蛮牛”额头

上的绿毛越来越长，将它的眼

睛遮住。因此杨星海希望能为

它找到一位技艺高超的理发

师，为它解决烦恼。杨师傅提出

要求，绿毛龟属保护动物，且水

中“作业”难度较大，他不愿“蛮

牛”受到伤害，因此希望找到一

位资深的理发师，为它剪出帅

气、特别的发型，并保证其安

全。

此外，杨星海透露，其实为

“蛮牛”寻找发型师还有一个更

重要的原因———“蛮牛”单身多

年，由于绿毛龟数量本来就少，

加之它的体积过于庞大，杨星

海走访了许多水族市场，都迟

迟未能为它找到适合的 “另一

半”。杨星海称，他希望为“蛮

牛”设计一个新潮的发型，将它

的照片发到互联网上，在更大

范围内为它寻找“女朋友”。

８旬老人只喝啤酒不吃饭

常言道，人是铁，饭是钢，

一日不吃饿得慌。然而，河南省

驻马店市汝南县建设局 ７９岁
的离休老干部郭友才，只喝啤

酒、不吃饭已有 １０年，但每年
体检都身体健康，也从来不得

感冒等小病。

郭友才年轻时酒量就非常

好。有一次，他爱人家的几个兄

弟为试他的酒量，７个人斗他
一个，结果他大获全胜，把他们

全灌醉了，自己却一点没事。离

休后，郭友才在大儿子开的饭

店里帮忙。从那时起，他的饭量

开始减少，但每天都要喝不少

酒。郭友才的小儿子郭耀强说，

当时，父亲每天喝２至３瓶啤
酒，持续了 １０年，可就是不能
多吃饭，一天才吃半碗。１９９５
年，老伴盛了 １３个饺子给他
吃，他吃了７个不想吃了。在家
人的劝说下，他强忍着把饺子

吃完后，就昏迷过去，一天后才

醒过来。

从那以后，郭友才就米面

不沾了，连水果吃了也觉得难

受，会很快吐出来，家人也不敢

硬劝他吃东西。

“世界第一丑犬”成明星

据《西雅图时报》报道，宠

物犬“萨姆”有一副怪模样：布满

斑点和皮肤瘤的棕色皮肤“一丝

不挂”，惟独头上长了一撮淡黄

的长毛，向外鼓出的一对眼睛由

于患了白内障几乎全盲，嘴中的

尖牙横七竖八地交错，一对耳朵

形如炸薯片，有气无力地耷拉

着。凭着这副模样，它３次获得
“世界第一丑犬”头衔。

萨姆的女主人名叫洛克希

德，今年 ５３岁。２００２年，洛克
希德看到一则关于举办 “世界

第一丑犬”比赛的报道，她的第

一反应便是 “这个冠军头衔非

萨姆莫属”！结果，初次登台的

萨姆当仁不让地夺走了那一年

的大赛冠军，并连续３年卫冕，
成了互联网、报纸和电视的超

级明星。


